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Protokoll der Sitzung vom 29.11.2011

Vorsitz Fabian Konrad

Protokoll Till Steinbring

anwesend Alexander Bagus, Sabrina Beyrle,
Cornelius Bonz, Christopher Brandt,
Lisa-Marie Bundschuh, Benjamin Eckstein,
Judith Fronczek, Katrin Fürsich,
Laura Gunesch, Martin Hümmert,
Hannah Klein, Fabian Konrad,
Florian Lessing, Moritz Lund,
Marie Markones,
Kathrin Nikolaus, Hanna Oberdorfer,
Tobias Pietsch, Maike Rebenstorff,
Raphael Reichel, Christoph Renninger,
Dominik Schenk, Carolin Schneider,
Lisa Sponner, Mira Tiemann,
Johanna Uekermann,
Laura Wamprecht, Anja Zürn ,
Riccardo Altieri, Christin Czarnecki,
Felix Schultheis, Till Steinbring

abwesend Marco Gauger, Margarete Heinrichs,
Bernd Löffler, Anna Krähe,
Juliane Langguth, Andreas Rosenberger
Maximilian Fries (→ Hannah Klein),
Laura Hoffmann (→ Kathrin Nikolaus),
Anna Merhart (→ Raphael Reichel),
Friederike Glaser (→ Laura Wamprecht),
Katharina Treiber (→ Katrin Fürsich),

Datum 29.11.2011

Beginn der Sitzung 20:07 Uhr

Ende der Sitzung 22:50 Uhr

Ort der Sitzung Festsaal des Studentenwerkes,
Am Studentenhaus 1, 97072 Würzburg
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TOP 1 Festlegung eines Protokollanten oder einer
Protokollantin

Till Steinbring ist für das Wintersemester 2011 / 12 als dauerhafter Protokollführer
gewählt worden und übernimmt die Protokollführung.

TOP 2 Feststellung der Anwesenheit und Beschluss-
fähigkeit

Es sind 25 Mitglieder des Studentischen Konvents anwesend. 6 gültige Stimm-
rechtsübertragungen liegen vor. Damit ist der Studentische Konvent beschlussfä-
hig.

TOP 3 Genehmingung des Protokolls vom 02.11.2011
Es werden sowohl redaktionelle Änderungen als auch inhaltliche Änderungen an-
gemerkt. Das Protokoll wird mit diesen Änderungen versehen und anschließend
einstimmig genehmigt.

TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird unter Vorbehalt des Vorzuges von TOP 9.3. (Anwesenheit
nötiger Personen muss gewährleistet sein) einstimmig angenommen.

TOP 5 Aus dem AK-Lehramt und dem Fachschaf-
tenrat

Judith Fronczek (FSV Bilogie) berichtet aus dem Fachschaftenrat:
Die GHG war in letzter Sitzung geladen und anwesend. Es fand eine gemeinsa-
me Diskussion zur Zivilklausel statt. Für die nächste Sitzung ist die Juso HSG
eingeladen worden. Es wurde ein Antrag an den SSR gestellt. Ziel ist es dabei
Informationen zum CHE Ranking zu sammeln. Die Rückkopplung mit den Verant-
wortlichen in den jeweiligen Fakultäten bezüglich des Beschwerdeformulars wurde
diskutiert. Eine außerplanmäßige Sitzung mit Herrn Schmidt (ZiLS) zur Absprache
möglicher Zusammenarbeit wird morgen stattfinden.
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TOP 6 Aus dem Sprecher- und Sprecherinnenrat
und seinen Arbeitskreisen

Moritz Lund (SSR, FSV Biologie) berichtet:
Ein Klausurwochenende des SSR fand statt. Dabei wurde die Betreuung der AK’s
teilweise neu verteilt, Ziele und Prioritäten wurden festgesteckt. Eine Aktionswoche
wird geplant. Es wurde weiter eine AG zur Informationsammlung und -verarbeitung
bezüglich des CHE Rankings gebildet. Die FSV/StuV erhalten Zugang zu den Da-
ten aus StudiPro.
AK gegen Rassimus und Fremdenfeindlichkeit: Es fand ein Besuch des Hauses
Shalom statt. Eine Debatte zum Verbot der NPD wurde geführt.

Marie Markones und Laura Wamprecht erscheinen um 20:18 Uhr

Hannah Klein (SSR, Studentische Senatorin, GHG) berichtet:
Im Senat und der Kommission für Studium und Lehre erfolgte ein Aufruf/Brief,
dass die Studierenden an der Gestaltung der FSB’s und SFB’s beteiligt werden.
Beschwerdeaufkleber zur Bussituation werden verteilt.
AK Barrierefrei: Der AK ist sehr aktiv. Momentan wird die ganze Uni und insbe-
sondere der Campus Nord (nochmals) auf die Barrierefreiheit getestet.
Felix Schultheis (SSR) berichtet:
Ein Themenabend zur Hochschulstruktur fand statt.
AK Datenschutz: Es wurde ein Antrag für den Studentischen Konvent vorbereitet.
Im Sommersemester 2012 soll ein Workshop des AK’s stattfinden.
AK Gleichstellung: Der Fokus soll auf wenige Themen gelegt werden, da wenig
Aktive.
Florian Lessing (SSR, GHG) berichtet:
AK Ökologie: Die Erstellung des ökologischen Fußabdruckes in der Mensa wird
momentan vorbereitet.
Die AG Zivilklausel wird einen Antrag erarbeiten.
Sascha Meilinger (SSR) berichtet:
Auf die Aktionen des AK Aktion (Flashmob wegen der Bussituation sowie drei
Aktionen vor der Mensa dazu) fand sich eine breite Medienresonanz.
Christin Czarnecki (SSR) berichtet:
AK Kultur: Im Dezember findet eine Länderthemenwoche zum Thema ’Russland’
statt. Die Proben des ’Uni Theaters’ laufen.
AK Internationales: Die Homepage wird aktualisiert. Es werden Fördermittel des
DAAD beantragt.
Im Dezember findet eine zweitägige LAK in Würzburg statt.
Riccardo Altieri (SSR) berichtet:
AK Presse: Die dritte Ausgabe des Sprachrohres wird momentan fertig gestellt.
Zu den Verhandlungen bezüglich des Semestertickets fand die fünfte Verhandlungs-

5



Protokoll der Sitzung vom 29.11.2011

sitzung statt. Zwei neue Vorschläge von Seiten der StuV wurden eingebracht. Aktu-
elle Diskussionsgrundlage ist ein dreijähriger Vertrag, der gestaffelt eine Preiser-
höhung mit gleichzeitger Leistungsumfangserhöhung beinhaltet. Sollte keine Erhö-
hung der Leistungen erfolgen, soll der Vertrag nach einem Jahr vorzeitg gekündigt
werden können.
Am 13.12. findet der zweite Themenabend der StuV statt. Themenschwerpunkt
wird die Verkehrssituation sein.
Im Dezember wird die Auswertung der Mobilitätsanalyse vorgestellt. Dazu wird es
eine Mail von Riccardo an den Studentischen Konvent geben.
Tobias Pietsch (Juso HSG) fragt nach dem Ziel und Nutzen von StudiPro. Moritz
Lund gibt weitere Informationen dazu. Tobias Pietsch merkt an, dass die Neuwahl
von Sascha Meilinger in den SSR noch nicht publiziert wurde. Riccardo Altieri gibt
an, dass dies schnellstmöglich nachgeholt wird. Alexander Bagus (LHG) merkt an,
dass die URL auf den Beschwerdeaufklebern zu lang sei und damit nicht eingän-
gig. Er nennt die Möglichkeit einer kürzeren URL. Hannah Klein dankt für die
Information.

TOP 7 Wahl von Mitgliedern in den Ausschuss ’Ver-
fasste Studierendenschaft’

Hanna Oberdorfer (FSV Phil II) und Laura Gunesch (GHG) sind Wahlhelferinnen.
Fabian Konrad (Vorsitz, GHG) erläutert den Wahlmodus und lässt die Wahlzettel
austeilen nachdem mit großer Mehrheit beschlossen wurde, dass der Ausschuss aus
sechs gewählten Mitgliedern bestehen soll.
Vorgeschlagen werden:

1. Vorschlag: Judith Fronczek
2. Vorschlag: Florian Lessing
3. Vorschlag: Hannah Klein
4. Vorschlag: Moritz Lund
5. Vorschlag: Mira Tiemann
6. Vorschlag: Hennig Wachter

Das Ergebnis der geheimen Wahl lautet:

1. Vorschlag: Judith Fronczek, 28 Stimmen
2. Vorschlag: Florian Lessing, 25 Stimmen
3. Vorschlag: Hannah Klein, 28 Stimmen
4. Vorschlag: Moritz Lund, 31 Stimmen
5. Vorschlag: Mira Tiemann, 28 Stimmen
6. Vorschlag: Hennig Wachter, 20 Stimmen
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Alle gewählten Mitglieder nehmen die Wahl an.

Johanna Uekermann erscheint um 20:50 Uhr.

TOP 8 Wahl von Mitgliedern in den Ausschuss ’Re-
feratsstruktur’

Judith Fronczek und Christin Czarnecki sind Wahlhelferinnen.
Fabian Konrad erläutert den Wahlmodus und lässt die Wahlzettel austeilen nach-
dem mit großer Mehrheit beschlossen wurde, dass der Ausschuss aus fünf gewählten
Mitgliedern bestehen soll.
Vorgeschlagen werden:

1. Vorschlag: Sascha Meilinger
2. Vorschlag: Markus Frank
3. Vorschlag: Riccardo Altieri
4. Vorschlag: Anja Zürn
5. Vorschlag: Christoph Renninger

Das Ergebnis der geheimen Wahl lautet:

1. Vorschlag: Sascha Meilinger, 27 Stimmen
2. Vorschlag: Markus Frank, 29 Stimmen
3. Vorschlag: Riccardo Altieri, 31 Stimmen
4. Vorschlag: Anja Zürn, 33 Stimmen
5. Vorschlag: Christoph Renninger, 29 Stimmen

Alle gewählten Mitglieder nehmen die Wahl an.

TOP 9 Verwendung der BMBF Mittel
Moritz Lund und Christopher Brandt (FSV Chemie/Pharmazie, stellv. Vorsitz)
stellen die Verwendung der BMBF Mittel vor (Details siehe Präsentation).
Martin Hümmert (GHG) fragt nach, woher das Geld käme. Moritz Lund antwor-
tet.
Laura Wamprecht (LHG) fragt nach den Chancen bei der Umsetzung. Moritz Lund
antwortet, dass dazu ein Beirat eingesetzt werden soll (mit Beteiligung Studieren-
der).
Laura Gunesch kritisiert die direkte Rückmeldung während der Vorlesung via
Knopfdruck.
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TOP 10 Anträge

a) Stimmrecht

Fabian Konrad stellt den Antrag vor und begründet diesen. Tobias Pietsch weist
auf die Regelung im Hochschulrahmengesetz hin. Nach kurzer Debatte wird ein-
stimmig beschlossen, einen Antrag zur Änderung des Hochschulrahmengesetzes
vorzubereiten.
Der Antrag wird angenommen.

b) Facebook

Felix Schultheis stellt den Antrag vor und begründet diesen. Der Antrag wird ohne
Gegenrede angenommen.

c) Kennzeichung von Veranstaltungen aus Studiengebühren

Hanna Oberdorfer stellt den Antrag vor und begründet diesen. Sie merkt auch an,
dass in einer vorherigen Diskussion offenkundig wurde, dass das Risiko bestünde,
dass in der Folge des Antrages Studiengebühren als positiv gewertet werden könn-
ten.
Raphael Reichel merkt an, dass damit alle Dozierenden, die aus Studiengebühren
finanziert werden, als solche identifiziert werden können. Über die möglichen Kon-
sequenzen und Lösungen wird diskutiert.. Im Anschluss zieht Hanna Oberdorfer
den Antrag zurück. Sie bittet um Mitarbeit für die Überarbeitung und Umgestal-
tung des Antrages.

Sabrina Beyrle verlässt die Sitzung um 21:51 Uhr und überträgt ihre Stimme auf

Mira Tiemann.

d) Bildungsallianz I

e) Bildungsallianz II

Laura Wamprecht stellt die Anträge vor und begründet diese. Nachdem Hannah
Klein anmerkt, dass der SSR juristisch nicht befugt ist (keine juristische Person),
zieht Laura Wamprecht beide Anträge zurück.

f) Campus Management System

Alexander Bagus stellt den Antrag vor und begründet diesen.
Tobias Pietsch gibt zu bedenken, dass der Zeitpunkt für einen solchen Antrag ggf.
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schon zu spät sein, da das alte System durch ein neues ersetzt wird (schon be-
schlossen). Bagus merkt an, dass es ihm genau um dieses System ginge.
Hannah Klein gibt an, dass das nötige Fachwissen im SSR nicht vorhanden sei.
Nach einer ausführlichen Diskussion wird der Antrag wird abgelehnt.

Hannah Klein stellt einen GO-Antrag auf eine Unterbrechung der Sitzung. Oh-

ne Gegenrede wird eine Pause von 22:06 bis 22:16 Uhr genehmigt und die Sitzung
unterbrochen.

g) Raum für SSR

Alexander Bagus stellt den Antrag vor und begründet diesen.
Hannah Klein verweist auf die existierende Raumnot und das Students-house.
Riccardo Altieri verweist auf die möglichen Räume (Studentenwerk etc.). Auch
die Kellerperle sei ein möglicher Ort. Tobias Pietsch verweist auf das Beschwerde-
formular und die mit diesem Antrag einhergehende Inkonsequenz.
Alexander Bagus zieht den Antrag zurück und bittet den SSR Herrn Ulrich (Stu-
dentenwerk) auf die Situation aufmerksam zu machen und entsprechend Räume
zur Verfügung zu stellen.

h) Kaffeeautomat Phil II

Laura Wamprecht stellt den Antrag vor und begründet diesen.

Lisa Bundschuh verlässt die Sitzung um 22:29 Uhr und überträgt ihre Stimme

auf Moritz Lund. Carolin Schneider verlässt die Sitzung um 22:29 Uhr und über-

trägt ihre Stimme auf Judith Fronczek. Anja Zürn stellt einen GO-Anrag auf

Nichtbefassung des Antrages. Gegenrede Laura Wamprecht. Die Abstimmung des
GO-Antrages erfolgt und der Antrag wird mit 30 Stimmen angenommen.

i) Stärkung der Mitbestimmung der Promotionsstudieren-
den

Moritz Lund stellt den Antrag vor und begründet diesen. Christoph Renninger
ergänzt. Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.
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j) Petition zur Sanierung des Mensagebäudes am Hubland

Hannah Klein stellt den Antrag vor und begründet diesen.
Tobias Pietsch stellt zwei Änderungsanträge. Diese werden von der GHG direkt
übernommen. Damit lautet der Antragstext:
Die Studierendenvertretung startet eine Petition, um die Sanierung des Mensage-
bäudes am Hubland vorzuziehen und zu beschleunigen. Dazu nimmt die Studieren-
denvertretung Kontakt zu den örtlichen Mitgliedern des Landtags auf und bittet
diese um Unterstützung. Mit der Umsetzung des Antrags wird der SSR beauftragt.
Der Antrag wird mit großer Mehrheit angenommen.

TOP 11 Verschiedenes
Am 17. Januar findet die nächste Sitzung des Studentischen Konvents statt. Vorab
findet die jährliche Inforamtionsveranstaltung statt. Es wird beschlossen, dass der
Universitätspräsident, Prof. Forchel, von 19 bis 21 Uhr eingeladen werden soll.
Die ’optionale’ Sitzung im Dezember wird nicht stattfinden.
Hannah Klein berichtet, dass die Finanzierung für das Students-house gerade ge-
klärt werden. Sie merkt an, dass weitere Ideen dazu erwünscht sind.

Hannah Klein stellt eine GO-Antrag auf Öffentlichkeit der nächsten Sitzung. Es

gibt keine Gegenrede. Die nächste Sitzung ist damit öffentlich.

Die Sitzung wird um 22:50 Uhr vom Vorsitzenden des Studentischen Konvents
geschlossen.

Würzburg, den 29.11.2011

Der Vorsitzende Die Protokollführerin, der Protokollführer

gez. gez.
Fabian Konrad Till Steinbring
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